

# 那覇市教育委員会会議録

令和3年度（2021年度）第17回（定例会）

署名人 本仲範男

教育長 山城良嗣

開催日時 令和4年（2022年）1月12日（水） 開会 午後2時00分

閉会 午後2時41分

開催場所 那覇市役所10階 1001会議室

## 出席者

[教育長・教育委員]

山城良嗣教育長、本仲範男委員、平良浩委員、仲本千佳子委員、二木志保委員

[事務局職員]

【生涯学習部】小嶺理部長、田端睦子副部長

(総務課) 稲福喜久二課長、稻森恵子副参事、松井都矢子主査

【学校教育部】武富剛部長、根間秀夫副部長

(学校給食課) 砂川龍也課長、徳嶺克志主任主事

(学校教育課) 名嘉原安志課長、平良美夏副参事、川端修副参事、仲里信哉指導主事

議事日程 ※日程1及び日程2は非公開案件。ただし、議事日程1は委員の委嘱後に公開。

- 1 議案第29号 那覇市学校給食運営審議会委員の委嘱及び任命について【学校給食課】
- 2 報告1 市長の専決処分（学校事故）の議会報告について【学校教育課】
- 3 報告2 新型コロナウイルス感染拡大に伴う分散登校について【学校教育課】

会議録作成（総務課）松井都矢子主査

山城教育長 それでは令和3年度第17回教育委員会会議(定例会)を開催いたします。本日は、議案が1件、それから報告が2件となっております。会議録署名は本仲委員にお願いいたします。まず会議の非公開について諮りたいと思います。議案第29号は個人に関する情報が含まれているため、又、報告1は、議会への提案前の内容が含まれているため、非公開とすることが適当であると思われます。但し、議案第29号に関しては、会議録は委員の委嘱後に公開したいと思います。議案第29号及び報告1を非公開としてよろしいでしょうか。

全員 異議なし。

山城教育長 異議なしとのことですので、それでは非公開とします。関係者以外は退席をお願いします。

### ～ 非公開 ～

山城教育長 それでは、これより審議に入ります。議案第29号「那覇市学校給食運営審議会委員の委嘱及び任命について」を議題といたします。学校教育部武富部長、お願いします。

武富部長 議案第29号「那覇市学校給食運営審議会委員の委嘱及び任命について」、  
提案理由 那覇市学校給食運営審議会委員の任期満了に伴い、那覇市学校給食運営審議会規則第3条及び第4条の規定に基づき新たに委員を委嘱及び任命する必要があるので、この案を提出いたします。詳細につきましては、学校給食課が行います。

山城教育長 それでは学校給食課、お願いします。

砂川課長 学校給食課からご説明いたします。那覇市学校給食運営審議会、令和元年11月に設置されまして、今回、任期満了に伴う初めての改正でございます。1ページ目をご覧ください。那覇市学校給食運営審議会委員でございますけれども、任期満了に伴い、委員15名全員の委嘱及び任命を行うものでありますが、15名中、新規の委員が9名、6名の方は継続でお願いをしたいと考えております。

新規の委員は、まず委嘱の上の部分ですけれども、2番目から4番目の方で、保護者代表として、那覇市PTA連合会から推薦をいただいた、安座間智美様、町田洋美様、仲嶺望様、同じく委嘱の部分の9番目ですね、学校給食関係団体であります沖縄県学校給食会の事務局長 玉城邦彦様。又、任命の部、2番目から4番目の方で、那覇市立小中学校校長会から推薦いただきました3名です。町田祐治様(さつき小学校校長)、佐久田悟様(小禄南小学校校長)、友寄兼秀様(松川小学校校長)、そして任命の部ですね、5番目、6番目、この方達は学校給食の現場代表としまして、金城実可子様(学校栄養職員)、神谷久美子様(栄養教諭)、以上の9名でございます。説明は以上となります。よろしくお願ひいたします。

山城教育長 ただいま学校給食課から提案説明がございました。この件について、ご意見、ご質問等があれば、お願ひいたします。新規が9名、継続が6名ということになります。

何かございますか。それでは議案第29号「那覇市学校給食運営審議会委員の委嘱及び任命について」は、原案のとおり決定してよろしいでしょうか。

全員 異議なし。

山城教育長 異議なしとのことですので、それでは議案第29号「那覇市学校給食運営審議会委員の委嘱及び任命について」は、議決いたしました。ありがとうございます。

～ 非公開～

山城教育長 非公開を解きます。

山城教育長 それでは報告2に移ります。報告2「新型コロナウイルス感染拡大に伴う分散登校について」の説明をお願いします。学校教育部 武富部長、お願いします。

武富部長 報告2「新型コロナウイルス感染拡大に伴う分散登校について」、報告理由 本県における新型コロナウイルス感染拡大に伴い、本市においても児童生徒の感染が確認されており、感染防止対策を講じる必要があるため、分散登校としたので報告いたします。詳細につきましては、学校教育課が行います。

山城教育長 学校教育課 名嘉原課長、お願いします。

名嘉原課長 1ページをご覧ください。「新型コロナウイルス感染拡大に伴う分散登校について」。

1 分散登校の期間：令和4年1月12日(水)から1月25日(火)まで。

2 分散登校とする理由：本県における新型コロナウイルス感染拡大に伴い、本市においても児童生徒の感染が確認されており、感染防止対策を講じる必要があるため。以上の理由から、那覇市立小中学校を分散登校とします。

2ページをご覧ください。2ページは学校向けの通知文、3ページは保護者向けの通知文となっています。

まず2ページの中で、かいづまんでご説明いたします。3番です。分散登校について、(1)学年に関わらず、学級を5割の人数に分散します。(例)1年1組、37名をAグループ18名、Bグループ19名、登校日でない児童は、自宅でタブレットを活用したドリル学習や学校から配布された課題等をさせること。(2)給食を提供しますので、午後までの授業となります。(3)分散登校の期間は、感染状況により短縮・延長もあります。4 給食について、(1)給食の提供はあります。(2)2日間同じ献立となります。Aグループ・Bグループ、交互に登校しますので、2日間、同じメニューの給食になります。3ページは保護者向けの通知文となっています。内容は一緒です。

4ページ、5ページをご覧ください。4ページは学校向けの依頼文、それから5ページは保護者向けの案内となっています。内容は登校日ではない児童の学校受け入れについて、4ページの1 受け入れ日時：令和4年1月12日(水)～1月25日(火)午後2時まで分散登校の期間中、学校受け入れをします。分散登校中は、各自持参し

た弁当を取らせた後、学童への引継ぎを行います。2対象児童：原則として、小学1・2・3年生で、次の条件をすべて満たす児童（1）体調に異常がない児童（2）医療従事者等、保護者が仕事を休めず、自宅等で過ごすことができない児童（3）保護者や親戚等で世話ができない児童 4ページ、5ページとも内容は一緒となっています。最後のページは、学校が受け入れる際の申請書となっています。報告説明を終わります。

山城教育長 ただいま学校教育課のほうから報告説明がありました。この件に関して、ご質問、ご意見等がありましたらよろしくお願ひいたします。仲本委員、お願ひいたします。

仲本委員 現在の感染状況は、学校現場のほうはどうなっていますか。

山城教育長 資料、ありますか。学校教育課名嘉原課長、お願ひします。

名嘉原課長 口頭で説明いたします。先週1週間の感染の状況です。1月4日(火)から1月10日(月)までの状況となっています。小学校は児童が17名(13校)、中学校は生徒が10名(4校)、教職員は8名(6校)となっています。

山城教育長 仲本委員、どうぞ。

仲本委員 学校PCRの実施状況というのは、どうですか。中々、難しいと言うのが新聞等にも出ていましたけれど、対応が。入れてはいたんですか。

山城教育長 仲里学校教育課指導主事、どうぞ。

仲里指導主事 今、学校PCRは、学級内に陽性者がいた場合に県に申請ということですが、実は、年を明けてから小・中・高と幼稚園・保育園とまたがっているので、だいぶひつ迫していまして、現在、先週申請しても今週は入れないということもありました。それらを受けて、学校PCRに関しては、新しい指針が出ておりまして、これから学校へ通知等していくところとなっています。

仲本委員 どんなふうに対応していくことになるんですか。

仲里指導主事 今まででは、学校PCRに関しては、陽性者が出了した場合に、接触者と濃厚接触者というふうに分けて、かかわりのある接触者と濃厚接触者、全員PCRを受けていたんですけども、現在、この状況が多く出すぎてしまっているので、陽性者が出了した場合に、濃厚接触者に関しては、これまでと同様に学校PCRにあげて、2週間の出席停止という形を取っております。

仲本委員 これの濃厚接触者の判断は、学校長で。

仲里指導主事 学校PCRから出ている文書の中にも、マスクをしているかどうか、1m以内で接触したかどうか、15分以内の会話があったかどうか、その3つに全て当てはまると言うことが濃厚接触者になっておりまして、それ以外の接触者に関しては、これまで全部、PCRを受けていたんですが、今回からPCRせずに一律5日間の出席停止。それに順じて、市町村教育委員会もお願いしますということですので、そういう形になろうかと思います。

仲本委員 学級閉鎖とか、今はないという状況ですか。

山城教育長 学級閉鎖の現状説明をお願いします。名嘉原学校教育課長、お願ひします。

名嘉原課長 今日時点で、学級閉鎖をしている小学校が9校で11学級、中学校が6校で7学級、昨日、今日、明日と3日間の学級閉鎖の予定となっています。この閉鎖している学級で、陽性者及び濃厚接触者は引き続き出席停止なんすけれども、接触者の中で、特に症状等が出ていない児童生徒については、14日から登校開始しますので、その中で幾つかの学校は、再開される見込みとなっています。

山城教育長 よろしいでしょうか。職員の感染者状況は、10名でしたか。

名嘉原課長 8名です。

山城教育長 8名ですね。それ以外に濃厚接触者とかで、出勤出来ていない職員は、どうですか。

名嘉原課長 濃厚接触者もいるでしょうし、又、お子さんが濃厚接触者になって、学校に通わせられないということで、お休みをしている職員もいると聞いています。数の把握は出来ていないんですけども、そういうふうな状況となっています。

山城教育長 ほか、どうでしょうか。本仲委員、どうぞ。

本仲委員 学校への通知と保護者への通知。この中で、今回、沖縄がこんなに突出して増えたのは、勿論、最初のほうは米軍の基地から漏れ出し、それから、もう1つは、沖縄の人の特有な家族、親族で、例えば、ムーチーがこのあいだありましたよね。それからクリスマスとか、正月とか。この中に、密にならないことが書いてないので、マスクの着用、手洗い、咳エチケットは、どちらかと言えば、密にならないような感じに近づいていると思うけれども、この3密というものを、もう少し、学校のほうから子どもたちに、指導して行く必要があるんじゃないかなと思ってね。この3つは、今まで通りのやり方と全く一緒ですよね。これを頑なに守っていたので、日本は、かなり外国に比べて押さえられていたんじゃないかなという1つの考え方もあるので、この中に、密にならない、あまり親戚の人たちと会わないようにと、そういうふうな、いわゆるソーシャルディスタンスというものをきちんと取るような指導が、是非、必要じゃないかなと、子ども同士でも。これにふれていないので、ちょっと気になっています。

山城教育長 仲本委員、どうぞ。

仲本委員 今、発症している人達は、大体、正月休みの会食のパターン。うちの職場も、休みに入る前に、4人、2時間以内、同居という条件で出していたんですけど、やっぱり、休みに入る前に、少し感染状況が、ちょっと、ジワッと来ていましたけれど、そこ迄ではなかったので。もう2年、会食させてない、正月、盆も、全部、止めていたので、親戚にずっと会ってないので、このタイミングという感じですよ、職員も。一応、私もそうなるかなと思っていたんですけど、あんまり強くは言わずに、慎重にしてね、と言う感じで休みに入ったら、明けたら、こんなになっているので。感染した人、又、家族に感染者が出たのは、ほぼ会食があった人達ですね。しょうがない部分もあったかと心情的には思ってはいるんですけど。うちは直ぐに休みが明けて、こういう状況だったので、抗原検査キットが厚労省から私達の所にはあったので、職員向けの。それを全員に配って、会食があった方は、皆これをやってから出勤して来てくださいということで、全員に配ったんですよ。抗原検査キットだとPCRよりは、無症状だと、

少し検出率は落ちはしますけれど、出る時は確実に出るし、又、オミクロンは、ウイルス量が凄いみたいなので、恐らく感染していれば出ると思うんですよ。抗原キットでも。なので、学校現場でも、今、ちょっと品薄にはなっているとは思うんですけど、文科省から下りて来ているので。普段から、使い慣れていないと出来ないので、練習がてらに、どんどん使ってもらって、文科省には、どんどん送つてもらうという形で、恐れず使ってもらう。あれも来た時点で、後、4ヶ月位しか持たないようなキットなので、大事に閉まっていると期限が切れてしまう。今が使い時なので、どんどん恐れずに使ってもらって、自分で使ってみないと子どもにさせるという場面があった時に使えないで、現場で使ってもらったほうが良いかなとは思いますね。

山城教育長 これは学校教育課のほうから働きかけはしていますよね。武富学校教育部長、どうぞ。

武富部長 この件について、先週学校のほうに、今、話がありました抗原検査キットというのは、使用期限があるということで1月末というふうになっていますので、それも併せて、使用の方法も含めて。それから、冬休み中、或いは、会食等、気になる先生方は使ってくださいということで、学校教育課のほうからも学校のほうに周知しているところです。

山城教育長 仲本委員、どうぞ。

仲本委員 小児科医の中では、今回那覇市のほうが、休校を避けて、何とか分散登校で乗り切ろうとしているというのは、評価するという形の意見が出て来てはいて。やっぱり小児科医の中では、休校がこれだけあったということで、そっちのほうの、子ども達への影響というのは、かなり、今問題視しているので。なるべく休校にならない方向で頑張っていただけたらなとは思うんですけど。現場の先生達からは、ラインでやり取りができる校長先生達もいるんですけど私、なんで、止まらないのって言う感じですけれど、ちょっと悩ましいんですけど、一旦、止めると、又、再開するのもどうするか、ということも難しい所かなとは思いますしね。

分散登校で、今迄は、何組と何組ということで、クラス自体は全員出て来るみたいな分散登校もあったんですけど、今回は密を避けるということで、クラス自体が半分の出席者ということにしてもらっているので、そこが一番良かったかなとは思いました。何かが起こった時にも、恐らく濃厚接触者が出ないと思うんですよ。乗り切れるんじゃないかなとは思うんですが、先生達が出勤できるか、どうかですよね。この業務維持ができるかですよね。

山城教育長 本仲委員、どうぞ。

本仲委員 なんとか子ども達と接触する機会は、作ってほしいんですよ。

山城教育長 結局、長期休業明け、直ぐですもんね。又、これは、これまで反省点が沢山出来ているので、極力、休校という形は、取りたくないなというふうには思いますね。本仲委員、どうぞ。

本仲委員 学力だけじゃなくて、子ども同士の接触する機会を作ってほしいなと思いますね。

山城教育長 あわせて休校にすることで、子どもを見ないといけないということで、仕事に行けない方々、これも問題になって来るだろうということで、極力、休校は、とにかく、避けたいなというところなんですね。二木委員、どうぞ。

- 二木委員 前の流行の時、例えば第5波で、学校の分散登校とかもしたこともあったと思うんですけど、その時に、例えば親御さんがお仕事に就いていて、預けざるを得ないというケースは、大体、何割位だったんでしょうか。
- 山城教育長 学校教育課、どうですか。
- 名嘉原課長 今、資料を持っていないんですけども、小学校の児童の受け入れがあったんですよね。特に低学年、1年生が30%強、2年生も30%位、3年生は30%を切る位、低学年が多くて、後、4年、5年、6年に上がるにつれて減って来ているんですね。1人で留守番が出来るということですね。
- 山城教育長 二木委員、どうぞ。
- 二木委員 今回、クラスを半分の登校ということですけれど、登校日じゃない子ども達に30%出た時に、預けたいというその場合は、元のクラスにいるんですか。
- 山城教育長 学校教育課 名嘉原課長、お願いします。
- 名嘉原課長 これは学校に任せています。どうするのかは、その学級にいれるのか、別室で対応が出来るのか、別室で対応する場合は職員が必要ですので、職員のいる学校は出来ると思うんですけども、職員の数が限られている所は、学級に置いてということになるかと思います。
- 二木委員 昨日テレビでやっていたのは、豊見城市の教員が小学生向けに、画面で、ズームか何かで、黒板に書いたものを見せたりしながら、それに対応出来ている家庭と、そうじゃない家庭があるとは、当然、予想は付くんですけれど、実際の所、その辺の調査とか、前回の時にちゃんと配信されたのを子ども達に見せられたとか、そういう所は、少しずつでも、調査をされているんでしょうか。
- 山城教育長 学校教育課、名嘉原課長、お願いします。
- 名嘉原課長 前回、オンライン授業をした時に、やっぱり那覇市は学校の数も多いですから、初日は、だいぶ回線が細かったということもあって、つながりが悪かったんですね。その後、教育研究所のほうで、そういう回線の見直しであるとか、つなぎ方の時間差であるとか、いろんな工夫をして、どうにか改善が出来ている状況があります。今回もタブレットの配付、或いは家庭にWi-Fi環境の無いところには、ルーターの貸し出しを行っています。
- 山城教育長 学校教育部武富部長、お願いします。
- 武富部長 あわせて、通信帯域のほうも、回線の量を増やすということで、今、教育研究所を中心としながら、総体的に増やして、多くの量で処理の出来るような形でやっていまして、今月の下旬には、大体、整備するということで。それが出来れば、前回と異なって、タブレットでオンライン学習もできるのかなとは思っています。
- 山城教育長 前回は、小学校の低学年の子は、親が付いていないと、やっぱり厳しいということで、保護者が休まれたという事例も、確かに出てはいましたね。概ね、日を重ねるに従って、どうにか行けているなと言う評価は、保護者からも、一定程度は、確か、いただけていたんですよね。仲本委員、どうぞ。

- 仲本委員 今日朝から、うちの子もオンラインだったんですけど、普段からタブレットも半年間位使っているので、やり取りは結構出来るんですけど、今日は、多分、先生方、バタバタしたんでしょうね。ルームに入るためのカレンダーにスケジュールが、いつまでもアップされず、8時15分になる、朝の会がと言うことで、電話を掛けても学校につながらず、慌てていたんですけど。アップされてからは入れて、後は、同時配信で教室に居る子と同じ授業を受けるという感じだったんですけど、朝の4時間は、何も問題なくスムーズに受けていましたね。
- 山城教育長 仲本委員、どうぞ。
- 仲本委員 うちに来ている患者さんに、学校のオンラインはどうなっているのって聞いたら、私立のほうは、だいぶ普通の授業を、さすがだなと思って。多分、那覇だと思うんですが、市立の小・中学校の子ども達に聞いたら、昨年の段階ですけれど、朝の会だけやっているようなことを書いていましたね。これは、ちょっと、遅れてはいる。それはでも、やむを得ないと、私自身の実力から言っても、これ位の進み具合はしょうがないかなと、公立では。でも、今、お話を伺うと、少しずつスキルアップして、授業まで、ちゃんと4時間配信するとか、出来てきて嬉しいですね。
- 山城教育長 最初の頃は本当に朝の会とか、そういう確認で留まっている学校が多かったんですが、もう授業をしましょうということを、去年の9月の段階では、もうとにかく、授業を進めましょうということで、全学級、学校に流したら、割とやっぱり必要に駆られて、先生方が、かなり工夫をしながらやっていただけたんじゃないかなと、特にこの休校の後半部分では、かなりレベルが上がって来つつあったんですが。そこで問題になったのが、通信環境がぜい弱で、残念なことに、その部分で上手くいかないというケースが、逆に出て来てしまったと言ったところがありました。ただ、先生方の授業そのものは、一つの学校に見に行ったんですが、かなり頑張っているなというレベルまで来ているように思いますね。本仲委員、どうぞ。
- 本仲委員 授業力かなり高くなっていますね。この質問をして良いのかな、ちょっと分かりませんが、お家で勉強をしない子が居ますよね。今迄、お家であまり勉強をやる習慣がないというのかな、今、どんな状況かと思っているんですが。
- 山城教育長 仲本委員、どうぞ。
- 仲本委員 一応、クラスルームに入ると、誰がパソコンの前に居るのか分かるんですよ。それで教室に入る子にも、先生は授業をしながらてるんですけど、ランダムに画面の中に居る子にも直ぐに当たられるので、直ぐに答えないと居なかつたでしょうねみたいなことで、ずっとスタンバっていますよ。うちの子はこうやって。
- 山城教育長 本仲委員、どうぞ。
- 本仲委員 保護者のみなさんに聞いてみたいのは、うちの子どもは、こんなのは、あまり好きじゃないなというのはいないかな。
- 山城教育長 仲本委員、どうぞ。
- 仲本委員 やっぱり、1・2年生で、ちょっとADHDのあるような、モソモソする子は、これ、テレビなの

で、この子にとっては、全然当事者意識がないので。カメラもつながっているのに、こんなふうにして、全然集中できませんと言う保護者も多くて。もう、こういう子は、学校に行って、先生の目の前に、やっぱり座らせないと、元々、無理な子なので。画面越しは無理だねっていう子も、やっぱり、中には、低学年はちょっと、難しい子が多いと思います。

山城教育長 本仲委員、どうぞ。

本仲委員 保護者にこういったこと聞いてみませんか。本当に、こういう子供は居るんですよね。家で勉強しない子。ところが、宿題をいつやっているのかなと思うけど、やってくるとか。ADHDの場合は、いなかつたりするのは当然けれど。

山城教育長 仲本委員、どうぞ。

仲本委員 フォームで、先生達から課題を出してくださいと言うのが送られてくるんですよ。この配信とは別に。これをまとめて、先生にその日のうちに提出するという形なんですけれど。それも子ども達同士でLINEでつながっているので、これから外れている子が、居るかも知れないんですけど、プライベートで、皆、クラスLINEが、大体あるので。これで相談しながら、まとめて提出していると言うのが、大部分の子どもであるかなとは思います。中学生はね、今時感が凄いですよ。勉強の仕方が。

山城教育長 いろいろ出て参りましたが、那覇市としては、今回は休校ではなくて分散登校を選んで、出来るだけ学校と子どもをつないで、今回の波を乗り切れたならなと言ったところで、今、やっているということですから、この辺についても、ご理解いただけたらなと思います。それでは報告2「新型コロナウイルス感染拡大に伴う分散登校について」は、終了いたします。

以上を持ちまして、令和3年度第17回教育委員会会議(定例会)を終了いたしました。お疲れ様でした。

#### 案件の審議結果

議案第29号	那覇市学校給食運営審議会委員の委嘱及び任命について	原案どおり可決
--------	---------------------------	---------